
 

 

  

PROCÈS-VERBAL de la séance du conseil d’établissement de l’école Sainte-Clotilde 
tenue le jeudi 29 septembre 2022 à 18h45 au salon du personnel de l’école  

Ste-Clotilde 
 
 
Étaient présents:   
Direction :     Line Martineau 
Parents :  Cynthia Ménard, Marilou Vincent, Renée Sainte-Marie, Katlyne 

Dupuis 
Enseignants :  Tricia Bédard-Goyette et Philippe Caron-Perras   
Service de garde :   Julie Tremblay     
Personnel de soutien :   Patricia Bezeau  
Représentant de la communauté :  
Secrétaire de la réunion :  Patricia Bezeau 
Absence(s) :   
Public : Stéphane Guénette    
 
 
1. Mot de bienvenue et lecture de l’article 71 de la LIP 

Ouverture de la réunion à 18h30. Cynthia souhaite la bienvenue à tous les membres.  Line fait 
la lecture de l’article 71. 

« Les membres du conseil d’établissement doivent agir dans les limites des fonctions et pouvoirs 
qui leur sont conférés, avec soin, prudence et diligence comme le ferait en pareilles 
circonstances une personne raisonnable, avec honnêteté, loyauté et dans l’intérêt de l’école, 
des élèves, des parents, des membres du personnel et de la communauté. » 

2. Désignation d’un ou d’une secrétaire 
 Patricia Bezeau est nommée secrétaire de la séance. 
 

3. Vérification des présences et du quorum  
 Il y a quorum.  
 

4. Période de questions du public 
 Aucune question du public. Il y a un membre qui assiste à la réunion comme public. Il s’agit de 
Stéphane Guénette. 
 

5. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 Proposé par Renée Ste-Marie 

 Que l’ordre du jour soit adopté avec l’ajout des points suivants 



 

 

  

− Point 9.1 : Formation obligatoire des nouveaux membres; 
− Point 12.2 : Campagne de financement  

 CÉ 22-23.01 
 
 
6. Suivis et adoption du procès-verbal de la séance du 22 juin 2022   

           Proposé par Katlyne 
Que le procès-verbal soit adopté tel que présenté.  

 CÉ 22-23.02 
 
Ensuite, les suivis suivants ont été faits : 

— Traiteur 
Line a contacté les Petits becs fins en début juillet et la responsable lui a mentionné 
qu’elle avait déjà toutes ses écoles pour 22-23.  Elle devait venir visiter les installations 
et n’est pas encore venue. C’est donc le Petit potager qui sera le traiteur pour 22-23. 
 
Katlyne suggère l’idée d’envoyer un sondage aux parents afin de connaître leur besoin. 

 
7. Élection au poste de présidence (art. 56) 

 Marilou propose Cynthia à la présidence. C’est accepté à l’unanimité.  
 CÉ 22-23.03 
 

8. Élection au poste de vice-présidence (art. 56) 
 Cynthia propose Renée à la vice-présidence.  
 CÉ 22-23.04  
 

9. Dénonciation d’intérêts (art. 70) 
 Les documents sont remis sur place et complétés avant la fin de la séance. 
 

 9.1 Formation obligatoire des nouveaux membres 
 Line explique aux nouveaux membres qu’une formation obligatoire est disponible en 
ligne. Un lien sera envoyé à tous les membres puisque certains souhaiteront peut-être 
se rafraîchir la mémoire. 
Cynthia demande que les nouveaux membres aient fait leur formation avant le 
prochain CÉ. 

 
 



 

 

  

10. Dossiers menant à une prise de décision : 
10.1 Approbation des règles de régie interne (art. 67) 

   Renée propose d’approuver les règles de régie interne avec les corrections suivantes : 
   « 11. La clôture est faite lorsque le conseil a terminé les travaux à l’ordre du jour. » 

 Line propose la modification suivante : Les documents seront envoyés 2 jours avant la 
date du CÉ 

   Adopté à l’unanimité 
   CÉ 22-23.05 
 

10.2 Présentation du calendrier des rencontres 
  Line propose les dates suivantes : Les jeudis 29 septembre, 3 novembre, 8 décembre,  

9 février, 30 mars, 27 avril et 8 juin à 18h45, en présentiel. 
  Adopté à l’unanimité. 

CÉ 22-23.06 
 

10.3 Adoption des nouveaux volets financiers du service de garde et du service de 
surveillance du midi (art. 77)  
 Julie présente les volets financiers du service de garde et du dîner amendés en 
expliquant que cette nouvelle tarification a été présentée en septembre, mais qu’elle 
doit être effective à compter du 1er juillet 2022. 
 Marilou demande si nous pourrions refaire un sondage pour les heures d’ouvertures 
et de fermetures. Cynthia demande que nous étudiions ce sujet au prochain CÉ en 
novembre. 

 Tricia propose l’adoption. Adopté à l’unanimité. 
 CÉ 22-23.07 

 
10.4 Adoption du plan de lutte contre la violence et l’intimidation 22-23 (art. 75.10) 

Line explique qu’il avait été présenté en juin, mais non adopté. 
Patricia propose l’adoption. Adopté à l’unanimité. 
CÉ 22-23.08 

 
10.5 Approbation de la grille-matières 

   Line présente la grille-matières pour 22-23. 
  Cynthia propose de l’adopter.  Adopté à l’unanimité. 
             CÉ 22-23.09 

 
 



 

 

  

10.6 Adoption du rapport annuel 
Présentation du rapport annuel par Cynthia et Line.  Le nom de famille de Renée est 
Ste-Marie et non St-Hilaire. La correction a été apportée. 
Marilou propose l’adoption du rapport annuel avec la correction du nom de famille de 
Renée. Adopté à l’unanimité. 
CÉ 22-23.10 
 

10.7 Sorties et activités éducatives (art. 87 et 89) 
Présentation des sorties et activités qui seront mises à jour à chaque rencontre du CÉ. 

 
10.8 Demande concernant la page Facebook des parents 
  Cynthia explique qu’elle a reçu une demande de Mme Catherine afin de créer une 

page Facebook pour les parents et le personnel de l’école. Elle serait administrée par 
la présidente du CÉ et un membre de l’équipe-école.  
C’est demande a été approuvée à l’unanimité. 

 
11. Dossiers d’information 

 
 11.1  Mot du représentant au comité de parents au centre de service scolaire 

 
 11.2  Mot de la direction et suivi du projet éducatif (art. 36,37, 74 et 75) 

Line mentionne qu’elle est très heureuse de se retrouver en direction pour une 
première rentrée à l’école Ste-Clotilde. Elle nomme les nouveaux intervenants de 
l’école et le nombre d’élèves qui est rendu à 210. Il y a eu une ouverture de classe en 
août (5e année).  
Elle explique qu’il y aura des travaux faits pour actualiser le projet éducatif de notre 
école.  Les sondages commenceront à être fournis durant la semaine du 3 octobre. Les 
élèves du 2e et 3 cycles, les parents et tous les membres du personnel seront invités à 
remplir le sondage.  Lorsque les résultats seront connus, le comité de pilotage 
composé d’intervenants de l’école (enseignants, personnel du service de garde, 
personnel du soutien) analysera le projet éducatif actuel pour reporter ou modifier la 
vision, la mission et les objectifs à atteindre selon les besoins des élèves actuels.  Il y 
aura une portion du sondage pour actualiser le plan de lutte contre la violence et 
l’intimidation aussi.  Line fera le pont entre le comité de pilotage et les parents du CÉ 
pour que vous soyez à jour et que vous puissiez aussi dire votre point de vue. 

 
 11.3  Mot des enseignants  



 

 

  

   Tricia fait un résumé des activités qui ont eu lieu en début d’année, en particulier la 
fête de la rentrée du 9 septembre 

 
 11.4  Mot de la technicienne du service de garde/service de dîner 

Discussion concernant Koolo (application aidant la gestion des départs des élèves). 
Celle-ci est très appréciée des utilisateurs. 

 
 11.5  Correspondance 
 
 11.6  Dépôt de documents 

    Les documents de la rencontre seront mis sur la Teams. 
 

12. Autres sujets 
 
 12.1  Planification annuelle et normes/modalités 
 
 12.2  Campagne de financement  

Line a expliqué qu’il y a déjà un 10 000 $ d’amasser pour un projet dans la cour 
d’école. Elle explique que cette somme pourrait être utilisée, par exemple, pour la 
réfection du « gazebo », car l’endroit est très apprécié des élèves. 
Propositions de campagne de financement : 
− Marilou dit qu’elle contactera la librairie moderne et propose la vente de pain. 

Elle regardera sur le site. 
− Line propose une dictée de Pâques.  
− Katlyne se propose pour solliciter des commanditaires. 

Cynthia propose de peaufiner le projet avant de se lancer dans une campagne de 
financement. Il est proposé de sonder les enseignants et le personnel du service de 
garde afin d’évaluer les besoins dans la cour. L’objectif est de trouver la meilleure 
option pour la cour d’école. 

 
13. Levée de la séance  

La séance est levée à 20h41. 
 
Line Martineau        Cynthia Ménard 
Directrice         Présidente 


